

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX.-Número 3214

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón martes 10 de Noviembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Abonos orgánicos. Gran marca Locomotora de Masó Arumai

DEPÓSITO EN BARCELONA

Agricultores y Propietarios

No abonéis vuestras tierras con abonos minerales pues a la larga se estragarían. Los orgánicos no queman las raíces de las plantas en terrenos secos como sucede con los minerales, resultando más económicos por sus efectos duraderos.

Harina fosfatada para el ganado

La harina fosfatada es indispensable para engordar toda clase de animales dando admirables producciones de leche en las vacas y de más animales; la dosis diaria de una vaca su valor es pesetas 0'02 y se ha visto casos de aumentar cinco litros por vaca y más el aumento de carne. Se vende un kilo para ensayo.

Alimento en grano para las gallinas, para sustituir al maíz ventajosamente.

Los que críen aves de corral deben proponerse tres objetos: 1.º Una alimentación económica. 2.º Aumentar la cantidad de huevos. 3.º Ponerse a cubierto de enfermedades. Estos tres problemas sólo se logran con diez gramos diarios por gallina de este alimento, que un kilo equivale a cinco de carne y su valor es de 0'65 pesetas, suficiente valor para alimentar cien gallinas.

Paja y Alfalfa: Depósito de R. CERDA.

Pulpa de Remolacha, Turto de coco y demás alimentos del ganado de F. GAZULL.

Para encargos: CIFUENTES, 64, frente a la Esplanada, CORDELERIA DE M. NALEJADRO.

La guerra será larga

«La guerra—escribe el crítico militar de «The Times»—no ha hecho más que empezar. Enviamos nuestras avanzadas a Francia para que se entreuvieran con el enemigo. En la primavera de 1915 enviaremos el resto de nuestra vanguardia, y hacia el fin del año próximo, el núcleo principal de nuestro Ejército, hará su aparición en el campo de batallas.»

«The Times» asegura que Inglaterra no tiene prisa alguna, y después de dolerse de que la movilización del Ejército británico sea aún más lenta que la del ruso, dice que, de todos modos, los aliados de la Gran Bretaña no tienen por qué inquietarse, pues si «dentro de uno o dos años» quieren descansar de sus fatigas, las fuerzas inglesas se bastarán y se sobrarán para aplastar a Alemania.

Téngase en cuenta que Inglaterra no es amiga del «buff», y que cuando hace una promesa, es porque se propone cumplirla.

La fuerza de Alemania es verdaderamente colosal; pero la de Inglaterra no lo es menos. Y si los germanos luchan o pretenden luchar por su existencia como nación, por idénticas causas se batan los ingleses. Además, Inglaterra cuenta, cuando menos, con un aliado—Francia—dispuesto a sacrificarlo todo antes de declararse vencida. En esto está todo el mundo de acuerdo, desde los elementos de «L'Action Française», hasta los «afiliados» a los grupos socialistas y anarquistas.

Si los técnicos nos decían antes de la guerra que esta sería larga, la actitud de Alemania e Inglaterra corrobora completamente aquella opinión.

El duelo anglo-germano se anuncia cruel y terrible, y desgraciadamente para todos, se necesitará mucho tiempo para que uno de los dos colosales quede definitivamente fuera de combate.

RENÉ LEVAL.

EL «REINA REGENTE»

Se dice que este crucero, escuela de guardias marinas, visitará nuestro puer-

to. Confírmese o no la noticia son siempre interesantes los datos que siguen:

Este buque de guerra es un crucero protegido que fué botado en el año 1906; tiene un andar de 10 millas y media y su desplazamiento es de 5871 toneladas; su dotación la componen 452 plazas, el material del casco es de acero, la eslora es de 110 mm, la manga es de 15 y el puntal de 10.

La artillería principal la componen 10 cañones de 15 centímetros tipo Gonzalez Rueda de tiro rápido y la secundaria 2 Vickers de 75 milímetros, 8 ametralladoras y 12 Nordenfelft tiro rápido de 57.

Este buque va mandado por el Capitán de navío don Emiliano Enriquez y Loño, prestigioso jefe de nuestra marina de Guerra, que cuenta con un gran número de condecoraciones, entre ellas las siguientes: es Comendador de la real orden de Isabel la Católica, Caballero de la Real y Militar orden de San Hermenegildo con cruz y placa, medallas de Cuba, Melilla, Mérito Naval con distintivo rojo, etc., etc.

El 18 de Noviembre de 1913 tomó posesión del mando del crucero, e ingresó en el servicio de la Armada en 1873.

FLANDES

Así se denomina toda la comarca comprendida entre la parte baja del Escalda, el mar de Norte, el Artois, el Hainaut y Brabant; se divide en tres partes: Flandes francés, oriental y occidental.

El Flandes francés constituye en la actualidad en Francia el departamento Norte, cuya capital es Lille. Esta región es la más rica de Francia en carbón de hulla y minas de hierro; produce uno de los mejores tabacos y el cinc más estimado de Europa. Sus principales ciudades son: Dunkerque, Gravelinas, Hondschote, Cassel, Hzebrouck, Lille, Armentieres, Commines, Bouvines, Roubaix, Orchier, Marchiennes, Saint Amsnd, Mortagne y Douai.

Las otras dos partes constituyen el Flandes belga, que se divide en oriental y occidental. El primero se subdivide en seis distritos: Gante, Oudenarde, Termonde, Eclao, Alost y Saint Nicoás. Esta primera, que en tiempos del primer imperio francés constituía el departamento del Escalda, comprende casi toda la parte oriental del antiguo condado de Flandes y del país de Waar.

El suelo llano a Norte y montañoso al Sur, a pesar de ser casi todo arenoso, se ha hecho muy productivo, gracias a la intensa labor que se ha realizado. El cultivo principal es el de cereales.

Los ríos navegables que riegan esta región son el Escalda, el Lys y el Dendre; sus principales canales son los de Gante a Tensuza y de Gante a Brujas.

El clima es variable; la lluvia dura desde noviembre a abril.

El trébol es uno de los productos que más se cultiva en esta región, así como las zanahorias y los nabos, que se emplean para la alimentación del ganado.

Flandes occidental.—Es región limitada al NO por el mar, al SO y al S, por Francia, al SE, por el Hainaut, al E, por Flandes oriental y al NE, por la provincia holandesa de Zelanda. La capital de Brujas, y las ciudades más importantes son Ostende, Furnés, Ipré, Courtrai, Dixmunde y Roulers.

En esta región las costas son bajas y están muy protegidas por una línea de dunas poco elevadas.

El terreno es pantanoso y malsano, aunque ha sido saneado en estos últimos años por las labores agrícolas.

Riegan esta región el Escalda, el Lys y el Iser; este último río es el que atraviesaron hace a gunos días los alemanes, con escaso resultado para el propósito que perseguían.

Los principales canales son los de Brujas a Gante, de Brujas a Ostende y de Ostende a Dubkerque.

En esta vasta región, que tantos recuerdos históricos tuvo para España, es donde se desenvuelve actualmente la campaña occidental entre los aliados y los alemanes.

Ayuntamiento de Mahón

Recaudado por concepto de consumos los días 1.º al 5.º de Octubre.

Primera tarifa

Día 1.º—544'40 pesetas.
Día 2.—679'27 id.
Día 3.—781'25 id.
Día 4.—986'73 id.
Día 5.—609'04 id.

Segunda tarifa

Día 1.º—220'41 pesetas.
Día 2.—74'70 id.
Día 3.—40'31 id.
Día 4.—15'70 id.
Día 5.—25'50 id.

EL COMANDANTE MILITAR DE Marina de Menorca Capitán del puerto de Mahón.

Hago saber: Que el Comisario Residente General de Francia en Marruecos, Comandante en Jefe ordena:

1.º Todo Capitán de un buque mercante, cualquiera que sea su nacionalidad, está obligado, al entrar en un puerto de la zona francesa del Imperio Xerifiano, a declarar a la Autoridad militar los súbditos de nacionalidad enemiga que tenga a bordo cualquiera que sea el paellón bajo el que figuren embarcados.

2.º En caso de no declarar o de una declaración falsa, el buque podrá ser detenido.

3.º Los nacionales enemigos a bordo, serán inmediatamente desembarcados, si las Autoridades locales estiman peligrosa su permanencia en aguas territoriales. En este caso sólo podrán ser nuevamente conducidos a bordo por la Autoridad militar, en el momento de abandonar el buque el puerto, aquellos nacionales enemigos cuyo desembarco pusiera al buque en la imposibilidad de continuar su marcha. Este favor, no po-

drá concederse, sino cuando el barco vaya con destino a un puerto neutral o aliado.

4.º Están encargados de la ejecución de la presente orden, los Comandantes de los buques de guerra los Directores militares de los puertos de Casablanca y Mehodja, los Comandantes de Región, y los Comandantes de armas así como las autoridades locales a sus órdenes.

Lo que se comunica para general conocimiento.

Mahón a 9 de Noviembre de 1914.—Francisco Pons Marqués

CRÓNICA LOCAL

El señor Alcalde impuso sendas multas de cinco pesetas a dos pescadores y dos revendedores de pescado, por haber efectuado la venta y compra del género a horas prohibidas por el Ayuntamiento. En igual cantidad fué multada una vecina que arrojó agua sucia a la calle.

Relación de billetes premiados con 300 pesetas cada uno en el sorteo de la Lotería Nacional del 2 de los corrientes, expendidos por la Administración de Loterías número 2 de esta localidad (Estanco Arravaleta):

1.º Serie números 32 983, 32 985.
2.º Id. id. 32 983, 32 985.
3.º Id. id. 21 532, 32 983 y 32 985.

En Junta celebrada en Palma por la Provincial de Sanidad el señor Gobernador dió cuenta del proyecto para la creación de una ambulancia sanitaria para los pueblos.

En principio se aplaudió la medida puesto que con ella se darán facilidades para las medidas de desinfección a los pueblos que no tienen medios de adoptarlas.

Se acordó buscar los medios de que dicho proyecto sea también factible que lo adopten los Ayuntamientos de Menorca e Ibiza.

Como aclaración a un suelto publicado el sábado referente a una revista anual hacemos constar que el aviso para llenar aquella formalidad se dirigía solamente a individuos pertenecientes a la sección de tropas de Sanidad Militar de Menorca.

Dice «La Última Hora» del martes 3: «Había fallecido en su domicilio que lo tenía en la carretera de Manacor (Enramadas) el individuo llamado Bernardo Miserol. A las siete de la noche se había de efectuar el entierro. La viuda de Miserol se opuso a que el entierro se efectuara católicamente por habérselo así ordenado el difunto, quien profesaba la religión protestante.»

Tampoco permitió que los sacerdotes entraran en la casa mortuoria para rezar el Santo Rosario. Se retiraron los señores sacerdotes a la iglesia para rezarlo y terminado dicho acto se personaron de nuevo frente a la mentada casa para acompañar el cadáver al cementerio.

Pero—según informa el jefe de policía al señor Gobernador—una vez llegado el coche fúnebre a la calle del Sindicato, un grupo de acompañantes con hachas encendidas dirigidas por el señor Agustí, conocido por el obispo protestante, creyéndose ser los únicos que debían presidir el acto, se colocaron delante de los sacerdotes. Estos invitaron a los cocheros que pararon para captar un responso, cosa que no consiguieron por no haberles hecho caso el cochero.

Entonces los señores sacerdotes se retiraron.

Se recuerda a las personas a quienes pueda interesar, que mañana, miércoles, a las doce de la misma, se procederá en las Casas Consistoriales a la subasta del servicio de los carros de recogida de aguas sucias de los particulares siendo el tipo de subasta la cantidad de tres mil trescientas pesetas anuales, no pudiendo las ofertas que se hagan exceder de la mencionada cantidad.

VICENTE GANZO

MEDICO

Especialista en las enfermedades de los ojos.
Ex-alumno interno por oposición y premiado en los Hospitales de Madrid.
Ex-ayudante del doctor Albitos.
Ex-jefe clínico del Asilo de Santa Lucía de Madrid.

Consulta d'aria

Pi y Margall núm. 26

OBRA NUEVA

Geografía médica de Mahón y su término

LORENZO PONS MARQUÉS
Obra premiada por la Real Academia de Medicina de Madrid.

Forma un elegante tomo de 180 páginas, con tres mapas en hojas salientes (uno de ellos a tres colores) y ocho grabados intercalados en el texto.

Precio: 5 pesetas.
En venta en la imprenta de este periódico.

Para vender o alquilar

Una casita situada en la punta de la Cala de Alcúfar, la que lleva por nombre La Salud, con dos camas matrimoniales, utensilios de cocina, servicio de mesa, cochería y establo.

Precios de alquiler para el invierno

	Ptas.
Por un día	1'50
Por un día y noche	2'50
Por una semana	10'00
Por un mes	20'00

Para informes, calle de San Luis, número 107, en San Luis.

Crédito Mercantil de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914 y el de las Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay, vencimiento 30 Septiembre último.

Establecimientos EL BAZAR

Nueva 37, Hannover 11.
La casa que vende los mejores tejidos españoles y extranjeros y hace importantes regalos. Este trimestre otra hermosa máquina de coser de 200 pesetas.

El Hogar y la Moda

El periódico de Modas de más circulación y el más barato de España.
Establecimientos EL BAZAR.
Nueva 37, Hannover 11.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914.
Además admitimos para su negociación los cupones de Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay al 6 por 100.

PARA ALQUILAR.—Lo está una casa en buenas condiciones, situada en la calle San Jacinto, en San Luis. Informarán calle del mismo pueblo número 12.

ENSEÑANZA DE CORTE Y CONFECCION de toda clase de vestidos para señora y niñas.

La señorita Catalina Pons abre un curso todas las tardes de tres a seis. Honorarios módicos. Pi y Margall, 2.

PARA VENDER.—Una casa situada en Villa Carlos, calle del Puerto, número 11, con salida a la calle de Bellavista. Tiene pozo y cisterna. Se venderá por 2.000 pesetas.
Informes en el mismo pueblo, calle de Victory, número 18.

CASA DE HUESPEDES y alquiler de habitaciones, pudiendo tenerlas sólo para dormir o a todo estar.
Informes, calle de San José, número 15.

ANTIGUO GABINETE DE ELECTRICIDAD MÉDICA Y MASAJE VIBRATORIO RAYOS X

Corrientes de alta frecuencia

J. PERÉ RALUY, Médico Homeópata.

Consultas de 11 a 1. Calle Gracia, 17.

fabricantes de calzado

Persona inteligente en el comercio desea representar una casa formal de calzado en Madrid.
Para referencias en LA SUIZA, calle Nueva, 17, Mahón.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

DE LA GUERRA

Barcelona 9, 21'30.

Regreso de Millerand

De Burdeos telegrafian que ha llegado a dicha ciudad el ministro de la Guerra, Mr. Millerand, de regreso de la excursión que realizó al campo de operaciones, acompañando al Presidente de la República.

Millerand se muestra muy satisfecho de la visita y ha manifestado que trae impresiones inmejorables.

Incendio

Un incendio ha destruido los grandes almacenes de efectos militares de Rochefort, habiendo resultado inútiles todos los esfuerzos realizados para dominar el fuego.

Dichos almacenes estaban situados en el puerto.

Pérdidas de los austriacos

Según nota facilitada por la embajada rusa en Roma, el resultado de los últimos combates reñidos por los rusos contra los austriacos, ha sido muy desastroso para éstos últimos que no solamente quedaron completamente derrotados sino que sufrieron pérdidas de gran consideración, muy difíciles de reponer.

En la batalla reñida en el río San, con la cual los rusos lograron pasar este río, los austriacos perdieron doscientos cañones, cuarenta mil fusiles, seis trenes y dejaron cinco mil prisioneros.

En la batalla de Jaroslaw además de perder muchos cañones y ametralladoras, les cogieron veinticinco mil prisioneros.

La retirada fué una verdadera huida, perseguidos por los rusos que no les daban tiempo de reponerse, causando grandes destrozos entre los fugitivos.

El golpe que ha recibido el ejército austriaco ha sido de los mayores que se han registrado desde que comenzó la guerra.

Fuertes destruidos

Dicen de Atenas que un buque mercante yanquí ha comunicado al almirante inglés que manda la escuadra de los aliados que llevó a cabo el bombardeo de los Dardanelos, que los fuertes situados a ambos lados han quedado destruidos.

Bombardeo

La escuadra inglesa situada a lo largo de la costa del Asia Menor bombardea las tropas turcas que se acercan a tiro de los cañones de los buques.

Esta maniobra de los ingleses dificulta mucho las operaciones del ejército turco.

Confianza de los alemanes

Londres.—A pesar de que el resultado de los últimos combates librados en Bélgica y en Francia ha sido desastroso para los alemanes, éstos no han renunciado todavía a su ofensiva y continúan los ataques, esperando ahora ser más afortunados.

Actualmente el propósito de los teutones es forzar la línea de los aliados por la parte de La Bassée y Bethune.

Ultimamente han ganado algun terreno por el camino situado en la parte sur de Calais.

De Bulgaria

El gobierno búlgaro ha dictado una disposición prohibiendo la exportación de comestibles, medicamentos, tejidos, carbón y petróleo.

Estos días el Parlamento búlgaro votará un crédito de treinta millones de francos con destino a los gastos militares.

Rehenes

Todos los cónsules turcos que querían retirarse del territorio serbio, en vista de la declaración de guerra, han sido detenidos y quejarán en rehenes.

La rebelión en el Transvaal

Londres.—Un despacho oficial recibido de Pretoria, transmite algunos detalles referentes a la rebelión de algunos boers.

Dice que las fuerzas leales han aprehendido a quinientos cincuenta rebeldes, incluso algunos transportes.

Los rebeldes saquearon la población de Harrimith.

El coronel Mentz, de las fuerzas leales, sorprendió el sábado último a los rebeldes en el momento en que se disponían a vivaquear.

Les hizo tres muertos, tres heridos y cuatro prisioneros, huyendo los restantes.

Muchos se han retirado ya a sus sus casas en vista de que ha fracasado el movimiento, pesados de que se les arrastrara a la revuelta.

Submarinos para los turcos

Dícese que ha llegado a Constantinopla dos submarinos, que han enviado por el mar, desmontados, de manera que puedan volver a montarse con facilidad.

Estos submarinos deben prestar servicio en los Dardanelos.

Un telegrama oficial

Desde Londres transmiten un telegrama oficial dando cuenta de que dos destroyers ingleses han bombardeado los puertos turcos del Asia Menor, ocasionando destrozos de gran consideración.

Persecución

Varios cruceros japoneses, destacados del grueso de la escuadra, persiguen de cerca a los cruceros alemanes a lo largo de la costa chilena.

Se cree que no tardará mucho en librarse un combate entre las dos escuadras.

Captura importante

En Austria la escuadra inglesa ha logrado capturar a los cruceros alemanes «Schaarhoest» y «Gneissman».

Espéranse detalles para saber en qué forma se realizó tan importante captura.

Avance de los rusos

Ha llegado un telegrama oficial de San Petersburgo dando cuenta de que en la parte del Este de la Prusia las tropas rusas han desalojado a los alemanes de la región de Witterbotten.

Los rusos continúan su impetuoso avance hacia Siatupen, en la región de Lych.

Las tropas moscovitas baten la retaguardia de sus enemigos en la orilla izquierda del Vistula, causando grandes pérdidas.

La caballería rusa penetró en territorio alemán y destruyó la línea férrea al noroeste de Kalisch.

Sigue la ofensiva de los rusos en la Galitzia, habiendo cogido muchos prisioneros austriacos en un combate librado en la parte sur de la plaza de Przemysl.

Contra Arrás

París.—Llegan noticias del campo de operaciones en las que se participa que los alemanes, después de un violento bombardeo, trataron de asaltar la plaza de Arrás.

El asalto fué rechazado con gran energía.

Entonces los aliados llevaron a cabo un violento contra-ataque en el que se luchó con furia cuerpo a cuerpo.

El resultado de este combate fué muy desastroso para los alemanes.

Estos utilizaron para el bombardeo los famosos morteros de 42 centímetros.

Noticias de Portugal

Comunican de Lisboa que el gobierno portugués ha publicado una nota oficial en la cual se manifiesta que aunque Portugal tuviese que intervenir en la guerra europea, los buques austriacos y alemanes que están detenidos en los puertos portugueses permanecerán bajo la salvaguardia del gobierno republicano hasta la terminación de la guerra, conforme establece respecto a este particular el convenio que firmaron en La Haya los representantes de casi todos los países civilizados.

Han sido detenidos tres capitanes de caballería redactores del periódico «La Restauración».

Se ha mandado a dicho periódico que suspenda su publicación.

En el palacio de Belén y bajo la presidencia del señor Arriaga ha tenido lugar una reunión de jefes de policía y directores del servicio de investigación para ver al medio de descubrir a todos los complicados en el último complot realista.

Después se celebró un Consejo de Ministros en el cual se trató del envío de tropas portuguesas a las colonias de África, del último complot realista y de las repercusiones que puede tener el conflicto europeo.

Espanoles detenidos

En Lisboa la policía detuvo a cinco españoles.

La gente les insultó y trató de lincharles.

Al llegar a la Comisaría y después de prestar declaración los detenidos se desvaneció el error y fueron puestos en libertad.

El cónsul español ha formulado una reclamación ante el gobierno portugués por el incidente relatado.

Crónica nacional

Nuevo palacio

En Madrid se ha inaugurado el nuevo palacio que debe ocupar la Presidencia del Consejo de Ministros.

Dicho palacio perteneció antes a los condes de Caserta.

El subsecretario lo mostró a los periodistas, recorriendo con ellos las principales habitaciones.

La instalación es espléndida.

El señor Dato

Al recibir el Jefe del Gobierno a los periodistas les dió cuenta de que don Alfonso había regresado de su viaje a San Sebastián, encontrándose muy bien de salud.

Les enteró además el señor Dato del estado en que se hallan las negociaciones con los jefes de las minorías para normalizar los trabajos parlamentarios y abreviar la discusión de los presupuestos.

Añadió que no ha recibido ninguna noticia de importancia referente a la guerra europea.

De Larache ha llegado un telegrama participando que se ha presentado a las autoridades españolas un jefe muy prestigioso y varios notables moros haciendo protestas de adhesión a España.

Entregaron cinco fusiles magníficos como regalo que hacen al rey y al general Silvestre.

El tifus en Barcelona

Continúa causando estragos la epidemia tífica en Barcelona, aunque va mejorando, según aseeran las autoridades.

Hoy han comenzado a funcionar las máquinas esterilizadoras del aire.

Oficialmente se han registrado treinta y cuatro defunciones, la mayoría de ellas de personas jóvenes.

LAS CORTES

CONGRESO

A las tres de la tarde ha comenzado la sesión del Congreso.

Ocupó la presidencia el señor González Besada, tomando asiento en el banco azul los ministros señores Bugalla, Sánchez Guerra y Bergamín.

Tanto los escaños como las tribunas se hallan completamente desiertos.

Usa de la palabra el señor Jiménez y trata de la política local en América, denunciado algunos abusos cometidos por el caciquismo.

Le contesta el ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, prometiéndole que recordará al Gobernador civil el deber que tiene de hacer cumplir la ley.

Luego el diputado republicano señor Barriobero dice que la Diputación Provincial de América hace muchos meses que no paga a nadie.

Se ocupa luego de la situación del Banco Hipotecario diciendo que realiza operaciones que no se ajustan a su Reglamento.

En cambio se apresura a repartir buenos dividendos a sus accionistas.

Preguntá después el señor Barriobero al señor Dato si tiene conocimiento de la realización de una estafa que asciende a 250.000 pesetas, en la cual están comprometidos varios abogados.

Contesta también al señor Barriobero el señor Sánchez Guerra.

El señor Cobian hjo. trata del mal funcionamiento de la estación radiotelegráfica de Aranjuez.

El señor Sánchez Guerra contesta que no es extraño que se produzcan averías en unos aparatos que exigen una gran precisión.

Promete que se procurará remediarse el mal con la mayor actividad que sea posible.

(Continúa la sesión.)

DEL MAR

Esta madrugada ha salido de este puerto con rumbo a Ciudadela el vapor de este nombre llevándose a remolque la lancha cargada de carbón.

El «Ciudadela» zarpará a las once para la bahía de Alcudia.

También ha salido a las nueve el vapor «Isla de Menorca», para Alcudia y Barcelona.

EL EJÉRCITO TURCO

El efectivo del ejército turco está calculado en 800.000 hombres.

El ejército turco se divide en tropas de «inzam», o activas; «ihta», reserva primera; «redid», que es la reserva propiamente dicha, o Landwehr, y «muhstafiz», o milicia territorial. Además existe la caballería «hamidich», suministrada por los kurdos.

La infantería tiene regimientos de línea y batallones de cazadores, o «insandzi», todos provistos de ametralladoras. El armamento es fusil mauser para las tropas activas y de reserva, y Martini Henry para las territoriales. Las ametralladoras son Hotchkiss y Maxim.

Antes de la guerra bálcica eran de modelos antiguos; no sabemos si los alemanes los habrán reformado.

En la caballería, además de las tropas kurdas, ó «hamidich», existen la caballería de línea, húsares y escuadrones del Yemen.

La artillería de campaña, a juzgar por los proyectos que se conocen del general Limán, debe comprender 30 regimientos de a dos batallones de a cuatro baterías, más dos regimientos de obuses. Todos los modelos de cañones son Krupp. También poseen artillería gruesa de la casa Krupp.

La organización es por cuerpos de ejércitos.

FRANCISCO VILLAESPESA

El alcázar de las perlas

Leyenda trágica en cuatro actos. Publicada por la revista «Teatro Mundial».

La obra entera: 35 céntimos. Véndese en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

Grandes Almacenes de paja y forrajes

Don José Castellá DE BARCELONA

ALFALFAS

PAJA URGEL

PAJA ARAGÓN

Para encargos en la Plaza del Carmen número 13.—José Riudavets.

LA ELECTRICA MAHONESA

Habiendo observado esta Sociedad que hay abonados que consumen mayor cantidad de fluido de lo que les corresponde, en perjuicio de la misma y de los abonados de buena fe, ha dispuesto que se vayan inspeccionando las instalaciones y se proceda contra los que defrauden a la Sociedad, sea haciendo trampas en la instalación, sea usando lámparas de mayor consumo del contratado, o sustituyendo lámparas de filamento metálico por otras de filamento de carbón, que sólo se toleran en las instalaciones por contador.

Francisco F. Andreu y C. en Cta.

PÉRDIDA.—Desde la calle del Doctor Orfila hasta la de San Jorge se extravió un monedero de piel con unas 4'05 pesetas y una llave.

La persona que entregue sólo la llave en esta imprenta, recibirá una gratificación de 20 pesetas.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón